Alliance pour un monde responsable, pluriel et solidaire

Assemblée mondiale de citoyens

Lille - 2 au 10 décembre 2001

Groupe régional

ASIE - SOUS-CONTINENT INDIEN

Ce groupe, qui comprend le Bangladesh, le Bhoutan, l'Inde, le Népal, le Pakistan et le Sri Lanka, représente environ 1,5 milliard d'habitants ou 25% de la population mondiale. Le groupe tout entier a exprimé sa solidarité avec le peuple afghan dans ses efforts pour reconstruire son pays. Certaines questions clés ont surgi au cours de la discussion. Elles sont énumérées ci-dessous, mais pas nécessairement par ordre d'importance :

1

Fédération ou Confédération Sud-Asiatique

La région rêve ou aspire à une confédération comme l'Union Européenne. Cela résoudrait certains des problèmes auxquels les gens sont confrontés, y compris la gaspillage des ressources dans des guerres et des conflits évitables et inutiles. Même si les conditions préalables à une telle union ne sont pas encore réalisées, il est souhaitable de travailler pour un tel rêve.

Une zone commerciale commune serait un premier pas, qui devrait s'accompagner d'un assouplissement des formalités de visas.

2.

Harmonie religieuse

Les conflits religieux sont une source clé de la misère humaine dans cette région. Pour y mettre un terme, il faut encourager une politique laïque.

3.

Médias alternatifs

Puisque les médias sont en grande partie responsables d'une perception déformée de la réalité, des médias alternatifs seraient essentiels pour changer les attitudes des gens

4.

Éducation; sciences et technologies

Des millions de gens n'ont pas accès à l'éducation. Les masses ont aussi besoin d'être exposées à la connaissance, afin de pouvoir cultiver un état d'esprit et une attitude scientifiques dans la vie.

5.

Préservation et gestion des ressources naturelles, notamment de l'eau

Le bon usage des ressources naturelles, notamment de l'eau, est la clé du développement. Il faut une coopération entre les pays et les régions pour y parvenir.

6

Éradiquer la pauvreté

C'est là une des préoccupations principales dans toute la région, qui a le plus de pauvres dans le monde. Ce problème doit être la priorité des priorités.

7.

Inégalités sociales

Elle sont très répandues et constituent la cause de nombreux conflits dans la région ; il faut prendre des initiatives pour les réduire.

8.

Mondialisation contre décentralisation

Comment promouvoir la décentralisation et résister à l'uniformisation causée par la mondialisation ? Ce fut là un des thèmes majeurs de la discussion.

Outre ces huit thèmes, sur lesquels une grande partie des discussions se sont centrées, les participants ont identifié d'autres thèmes importants. Ceux-ci ont été notés sur les "post-it". Ainsi nous nous sommes assurés de n'exclure personne. Ainsi, même les gens qui n'ont pas parlé ont pu exprimer leurs préoccupations. Voici la liste des questions supplémentaires:

1.

La corruption

2

Démilitarisation et dénucléarisation

3

Le partage de la sagesse et des technologies entre les peuples

4

Réduire la croissance de la population

5

Les ressources naturelles doivent appartenir au peuple

0.

Choisir entre la civilisation occidentale et la civilisation orientale

7.

Les options éthiques et morales qui découlent d'un tel choix

8

Afghanistan – un souci commun de reconstruire le pays après la dévastation

9.

Participation du peuple à tous les niveaux de gouvernement

10

Résister à l'hégémonie des États-Unis dans la région

11

Un programme commun pour l'Asie du Sud

12

Mettre fin à l'oppression et à l'exploitation des femmes et des enfants

13

La prévention et le contrôle du Sida/HIV

14.

La décentralisation de la gouvernance à tous les niveaux

Propositions concrètes

1.

Organiser dans la région une assemblée sud-asiatique pour prolonger la dynamique créée par l'Assemblée Mondiale de Citoyens. Le professeur Asghar Ali Engineer a été nommé Président du comité d'organisation de cette assemblée.

2.

Une marche sous-continentale pour la Paix a été proposée, sous la direction de Swami Agnivesh, avec des partenaires dans les différents pays de la région.

3.

Comme suivi de l'Assemblée, retourner dans nos régions et nos groupes et rendre compte des progrès réalisés dans cette Assemblée; organiser des débats en réseau avec nos partenaires concernant les développements à venir. Sanjay Gopal s'est engagé à mettre en œuvre ce processus.

4.

Un programme d'action de la jeunesse contre l'intolérance religieuse a été proposé par Biplove et Sarfaraz Khan afin de travailler pour l'harmonie et la tolérance inter-religieuse.